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С инСтрументом, С метким глазом

Электронные и «классические» инструменты,  
внимательность и ответственность — всё это о работе 
контролёров ОТК

и Спорт, и Слёзы, и любовь

Вышивание, садоводство, воспитание домашних 
питомцев — любое занятие по душе разнообразит 
будни яркими красками и тёплыми эмоциями!

А можно ли определить 
парамет ры самой лаборато-
рии?  Какими они могут быть? 
Чтобы составить представле-
ние о том, как работает сегодня 
ЛТДО, я обратилась с вопро-
сами к начальнику лаборато-
рии Дмитрию Валентиновичу 
Барашко.

— Дмитрий Валентинович, 
каков кадровый состав сегод-
няшней лаборатории?

— В лаборатории тех-
нической диагностики обо-
рудования особое внимание 
уделяется профессионально-
му росту сотруд ников. В 2019 
году два лабо ранта повысили 

свою квалификацию в Санкт-
Петербурге в Северо-западном 
учебном центре при разработ-
чике оборудования — компа-
нии ООО «Ассоциация ВАСТ». 
Больше половины коллекти-
ва лаборатории прошли об-
учение в этом центре, полу-
чив хорошую базу знаний по 
вибродиагностике.

Два молодых специалиста 
аттестовались на более высокие 

разряды. Алексей Михайлович 
Сандраков, один из самых 
опытных работников лабора-
тории, с октября 2019 года ра-
ботает в должности ведущего 
инженера.

На сегодняшний день в 
штате ЛТДО 9 лаборантов, 
ведущий инженер и руково-
дитель. Последние несколько 
лет мы работаем стабильным 
составом.

— Как организована ра-
бота лаборатории технической 
диагностики оборудования?

— В прошлом году мы за-
нимались своей обычной те-
кущей работой и были задей-
ствованы во время среднего 
ремонта БДМ № 4. Мы рабо-
таем по ежемесячному графику. 
В нём запла нированы время об-
хода оборудования, определены 
виды контроля. 

глубже и выше
 Слово специалисту

Продолжение на стр. 2

на небольшое 
структурное 
подразделение — 
лабораторию 
технической диагностики 
оборудования — 
возложена большая 
ответственность. 
от специалистов лтДо 
требуется точность 
измерений и анализа 
полученных данных, 
чтобы своевременно 
принять меры 
профилактики.

начальник лаборатории технической диагностики оборудования Д.в. барашко

 участвуй!

«пермСкое Долголетие»

 новости края

питание 
для школьников

Пермский край обеспечит 
всех школьников начальных 
классов горячим питанием 
с первого сентября.  

Об этом заявил Максим 
Решетников на расширенном за-
седании Совета представитель-
ных органов муниципальных об-
разований Пермского края.

По его словам, сейчас сформи-
рован большой пакет федераль-
ных субсидий для семей с детьми. 
Помимо этого, продолжены реги-
ональные программы поддерж-
ки. «Новая задача для краевого 
Правительства — обеспечение 
горячим питанием школьников с 1 
по 4 классы. Такое поручение дал 
Президент во время своего пос-
лания Федеральному собранию. 
Владимир Владимирович дал вре-
мя на подготовку к введению этой 
меры поддержки, но, может, нам 
стоит начать ее оказывать раньше. 
По нашим оценкам (правитель-
ства — прим. редакции) на это 
потребуется около 1 миллиарда 
рублей ежегодно», — обозначил 
Максим Решетников. Пермский 
край обеспечит всех школьников 
начальных классов горячим пита-
нием с 1 сентября 2020 года. Все 
регионы должны перейти к та-
кой мере поддержке с 2023 года. 
Кроме того, Максим Решетников 
отметил, что в ближайшие годы 
существенно увеличится число 
школьников. Напомним, в планах 
краевых властей в период с 2017 
по 2022 годы построить 36 школ 
для 21 345 ребят.

блокадный хлеб
В 2020 году отмечается 

75-летие Победы СССР в Ве-
ликой Отечественной войне. 
По всей России в Год памяти 
и славы пройдут сотни меропри-
ятий, цель которых напомнить 
о подвиге народа, выживавшего 
в тяжёлых условиях войны.

Год 75-летия Победы начнёт-
ся со значимой Всероссийской 
акции «Блокадный хлеб». Она 
стартует 27 января — в День 
полного снятия советскими во-
йсками блокады великого горо-
да Ленинграда в 1944 году, один 
из Дней воинской славы России. 
К ней присоединится и Пермский 
край. 

Цель памятного мероприя-
тия — напомнить о беспреце-
дентной для XX века блокаде, 
направленной на уничтожение 
голодом миллионов жителей Ле-
нинграда. Ключевым его симво-
лом станет кусочек хлеба весом 
в 125 граммов — такая мини-
мальная норма была установлена 
в осаждённом городе. При этом 
это был не обычный хлеб, кото-
рый мы привыкли видеть на пол-
ках магазинов, а хлеб из жмыха, 
отрубей и опилок.

В этот день во всех школах 
региона пройдут открытые уро-
ки, во время которых дети узнают 
больше о подвиге ленинградцев. 
Также в рамках акции на улицы 
городов выйдут волонтёры по-
беды, которые расскажут о бло-
каде Ленинграда и подвиге его 
жителей, у них же можно будет 
получить кусочек «блокадного 
хлеба». 

По материалам сайта
https://www.permkrai.ru

Напомним, что Форум про-
шел 28 мая и привлек свы-
ше 2000 человек. Среди них 
не только лица старшего поко-
ления, но и молодёжь, волонтё-
ры, представители профессио-
нального сообщества.

Основную тематику форума 
помогли раскрыть дискуссион-

ные площадки, организации, 
предлагающие различные услуги 
для пожилых людей, организация 
интерактивного пространства. 
Живой диалог помогали выстра-
ивать эксперты, приехавшие из 
Москвы, Екатеринбурга, Уфы.

Помочь сделать «Пермское 
долголетие» интересным и на-

сыщенным событием может 
каждый. Любые идеи относи-
тельно программы мероприятия, 
его организации, стиля, подни-
маемых вопросов, кандидатур 
участников и спикеров с инте-
ресом ожидает Министерство 

социального развития Перм-
ского края (тел. 8 (342) 240-46-
12, mmchetverikova@social.
permkrai.ru).

по информации сайта  
https://minsoc.permkrai.ru

в пермском крае стартует подготовка к фестивалю 
«пермское долголетие». возраст не является помехой 
для достижений, это в полной мере доказали участники 
краевого форума «пермское долголетие» в 2019 г.



Наравне с механическим 
оборудованием осуществля-
ется постоянный контроль 
электрического оборудования, 
электрических машин в бумаж-
ных и древесно- массном 
производствах. 

Мы контролируем общий 
уровень вибрации. Ведётся по-
стоянный мониторинг парамет ра 
вибро скорости. Наши лаборан-
ты оформляют журналы замеров 
вибрации. Для энергетиков бум-
производств данные предостав-
ляются в виде отчётов. По ДМП 
мы сами отслеживаем ситуацию 
и своевременно рассылаем от-
чёты ответственным специалис-
там. В ДМП мы контролируем 
работу около восьмидесяти еди-
ниц электрических машин.

— Дмитрий Валентино-
вич, в чём специфика работы 
специалистов ЛТДО?

— На предприятии при-
даётся всё большее значение 
вибродиагностике, и работа 
лаборатории концентрируется 
именно на ней. Наши специ-
алисты чаще выходят в цеха, 
производства. Не только по 
графику, но и по просьбам ме-
хаников с целью определения 
технического состояния обо-
рудования, в том числе и непод-
контрольного ЛТДО. Задача 
лаборатории выявлять дефек-
ты оборудования своевремен-
но. Приборная база и опыт 
специалистов позво ляют опре-
делить дефекты на ранних ста-
диях, можно сказать, на стадии 
зарождения, проводя более 
глубокий анализ. Специалисты 
ЛТДО прогнозируют возмож-
ный срок работы оборудования 
до критического предела, чтобы 
определить срочность ремонта, 
необходимость ремонта до про-

ведения ППР. На таких узлах 
производятся более час тые из-
мерения, в дополнение к тем, 
что выполняются по графику. 
Развитие дефекта может про-
исходить по-разному, в зависи-
мости от условий эксплуатации 
оборудования. 

Специалисты лаборатории 
постоянно фиксируют данные 
измерений. Накапливается 
база данных. И по запросу спе-
циалистов цехов, производств 
лаборатория может предо-
ставить необходимую инфор-
мацию, заклю чение, дать 
рекомендации.

Мы стараемся обязательно 
присутствовать при разборке 
и ревизии дефектных узлов, 
по которым давали заключение 
и рекомендации. Чаще убежда-
емся в том, что были правы, на-
много реже, что ошиблись. Чем 
больше опыт работы лаборан-

тов и инженеров ЛТДО, тем 
реже они ошибаются.

— На чём ещё кроме теку-
щей работы сосредоточится ла-
боратория в новом 2020 году?

— Перед лабораторией сто-
ит задача перевести всю доку-
ментацию по подконтрольному 
нам оборудованию в электрон-
ную форму, доступную всем 
специалистам, руководителям. 

По окончании разговора 
с Дмитрием Валентиновичем, 
прихожу к выводу, что если 
вывес ти параметры для самой 
лабо ратории, то это могут быть 
специализация и профессиона-
лизм. И, судя по всему, специ-
ализация ЛТДО углуб ляется, а 
профессионализм сотруд ников 
растёт. 
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Открыта регистрация 
на межрайонный молодёж-
ный фести валь «ТРАЕКТО-
РИЯ ДОБ РА», направленный 
на распространение идей 
безопас ности среди молодого 
поколения и привлечение ак-
тивной молодёжи к профилак-
тическому волон тёрству в сфе-
ре детства.

В 2020 году одним из центров 
проведения фестиваля станет 
Соликамск. Фестиваль пройдет 
1 февраля в Соликамском го-
сударственном педагогическом 
институте (филиал ПГНИУ). На-
чало в 11:00.

Приглашаем девушек и моло-
дых людей в возрасте от 16 до 30 
лет, имеющих активную жизнен-
ную позицию и стремящихся по-
мочь детям в трудной жизненной 
ситуации, оступившимся и нуж-
дающимся в нашей помощи. 

Регистрация доступна до 28 
января (до 23:59) по ссылке — 
https://proo-pravda-vmeste-
events.timepad.ru/event/1115789/

В программе Фестивалей: 
 выставка волонтерских 

идей в сфере детской и молодеж-
ной безопасности; 
 презентация опыта волон-

терских объединений профилак-
тической направленности; 
 познавательные площадки 

с тренингами и мастер-классами; 
 многочисленные акции во 

время мероприятия и молодеж-
ная атмосфера.  

Координатор Фестиваля в 
г. Соликамск (1 февраля) Мария 
Игоревна Ляшенко, ассистент 
кафедры педагогики и психо-
логии СГПИ филиала ПГНИУ, 
методист студенческого педаго-
гического отряда «Мечта», 
руководитель проекта «Ре-
бята с нашего двора» (тел. 
8-919-707-91-48).

реализация 
проекта

На территории Соликам-
ского городского округа реали-
зуется проект «Сдай батарей-
ку на АЗС «Нефтехимпром». 
На всех АЗС «Нефтехимпром» 
установлены специальные кон-
тейнеры, куда можно сдать 
отработанные батарейки и 
аккумуляторы. 

Сегодня на территории 37 
АЗС «Нефтехимпром» уста-
новлены специальные эко-бок-
сы, куда все жители Пермского 
края — и автомобилисты, и пе-
шеходы, — могут сдать вредные 
химические источники питания 
(батарейки и аккумуляторы).

Всего одна пальчиковая ба-
тарейка загрязняет тяжелыми 
метал лами около 20 квадрат-
ных метров земли или 400 лит-
ров воды. Собранные с Вашей 
помощью устройства не попадут 
на свалки, не будут загрязнять 
поч ву, воду и воздух.  

Приглашаем всех жителей 
Соликамского городского окру-
га принять участие в сборе ба-
тареек и внести свой маленький 
вклад в сохранение большой 
планеты.  Сохраним планету 
вместе!

по материалам сайта  
 http://adm.solkam.ru

глубже и выше
Продолжение. Начало на стр. 1

 городские новости  Слово специалисту

ведущий инженер лаборатории технической диагностики оборудования 
а.м. Сандраков за работой в бп № 3

 Доска почёта

обыкновенные чуДеСа

— На  Соликамский бу-
мажно-целлюлозный комбинат 
я пришла в 1984 году, после 
окончания ПУ-63 кондитером 
4 разряда. В тонкости мастер-
ства на производстве меня 
посвящали Галина Петровна 
Семейкина, Нина Алексеевна 
Ширёва, Лидия Владимировна 
Пегушина, Надежда Никола-
евна Шкарина. Знакома с ними 
я была ещё со второго кур-
са училища, ведь ежегодную 
практику проходила в столовой 
«Бумажник». Отношения со 
своими наставницами я поддер-
живаю до сих пор. А теперь уже 
и сама передаю накопленный 
опыт молодёжи, — рассказы-
вает кондитер четвёртого раз-

ряда ЦОП Лариса Александ-
ровна Иванова.

Работа кондитера у мно-
гих ассоциируется со сладкой 
выпеч кой, конфетами, пирож-
ными, тортами и запахом вани-
ли. И даже со старым советским 
фильмом «Сладкая женщина». 
На самом деле, это не совсем 
так. Практически любой кон-
дитер пекарского цеха  — это 
специалист широкого профиля. 
Ведь в сменное задание входят 
разные задачи — сладкая вы-
печка, мясные пироги, гото-
вое тесто, лапша, основы для 

тортов, шанежки с картошкой, 
и многое-многое другое.

— Хорошо помню свою 
диплом ную работу — торт 
«Сказка». А сейчас уже я чётко 
могу сказать, что не выделяю от-
дельно какие-то блюда и рецеп-
ты, мне интересно готовить всё.  
И весь рабочий процесс у нас 
проходит  сообща. Все блюда 
готовятся совместно мастерами 
смены, какого-либо разделения 
труда у нас нет.

Лариса Александровна отли-
чается разносторонними интере-
сами. Весной прошлого года она 
принимала учас тие в интеллек-
туальной игре в соста ве команды 
«Кормим-лечим». Совместная 
команда медиков и цеха обще-
ственного питания заняла тогда 
почётное третье место.

— Самый интересным для 
меня был вопрос о любимой пес-
не Юрия Гагарина. А вы знали, 
что песня «Опустела без тебя 
Земля» была написана специ-
ально для космонавтов?  Вообще, 
я очень люблю различные ин-
теллектуальные задания. Мож-
но даже сказать, что решение 
всевозможных кроссвордов это 
моё хобби. А ещё очень люблю 
спорт. Раньше даже принимала 
участие в соревнованиях в соста-
ве коман ды столовой «Бумаж-

ник» — эстафета, баскет бол, — 
делится Лариса Александровна.

В коллективе пекарского 
цеха принята взаимовыручка, 
поддержка, а самое главное, 
полная взаимозаменяемость. 

— Работы у кондитерско-
го цеха очень много. Требуется 
определённая сноровка для того, 
чтобы управляться с кухонной 
техникой — тестомесильная ма-
шина, духовые шкафы. Нужно 
многое знать и уметь, необходи-
мо очень  точно соблюдать рецеп-
туру, вплоть до граммов. И Лари-
са Александровна практически 
ветеран производства — может 
сделать оценку качества про-
дуктов, что называется, на глаз. 
И выпечка у неё всегда просто 
отменного качес тва, — вклю-
чается в разговор заведующая 
участком по производству кон-
дитерских изделий Юлия Эваль-
довна Бренсон.

Стоит только задуматься 
на минутку — куда ноги сами 
несут в обеденный перерыв? Без 
чего и чаепитие не в радость, 
и праздник — не праздник? Что 
повышает настроение и снима-
ет стресс? Конечно же, изделия 
мастеров-кондитеров. Вот такие 
обыкновенные чудеса! 

анна кудряшова

приготовление разных 
видов теста, начинок 
и кремов, а также 
полуфабрикатов для 
дальнейшего выпекания, 
а ещё — большое 
количество ручного 
труда — все эти факторы 
характеризуют работу 
участка по производству 
кондитерских изделий цеха 
общественного питания.
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 люди производства

С инСтрументом, 
С метким глазом

Около 30 лет работает 
в службе технического контроля 
ремонтного производства Свет-
лана Поликарповна Станкевич. 
О своей работе она говорит так:

— Ответственность на со-
трудниках ОТК не только боль-
шая, но и, как часто подчёркива-
ют, персональная. Мы отвечаем 
за всё, что выходит после кон-
троля в производство. И контро-
лёр, и, прежде всего, контроль-
ный мастер, который принял эту 
продукцию.

— Сколько же сотрудников 
в отделе?

— В службе техническо-
го контроля четыре штатных 
единицы — три контролёра 
и мастер. На сегодняшний день 
служба не полностью укомплек-
тована, но в феврале ждём ново-
го специалиста.

— Светлана Поликарповна, 
как обычно проходит рабочий 
день контролёра?

— В течение рабочего дня 
через руки контролёров проходят 
детали, необходимые в этот день 
на производстве согласно плану, 
который составляется отделом 
главного механика для ремонтно-
механической службы. Детали 
могут повторяться, а могут и не 
повторяться. Какие детали будут 
в работе, зависит также от того, 
какой металл и в какое время 
приходит в ремонтно-механиче-
ский цех. Механик заказывает 
необходимые для бесперебойной 
работы оборудования детали, те, 
что необходимо заменить. Это 
могут быть сложные детали ли-
ний ТММ, или простые штуце-

ры для цеха водоснабжения, или 
сгоны… Мы работаем согласно 
чертежу и выполняем требования 
конструктора-автора чертежа.

Мы производим измерение 
не только деталей, но и обору-
дования, которое приходит в ре-
монт, осуществляем входной 
контроль новых деталей. Нель-
зя сбрасывать со счетов челове-
ческий фактор и то, что сегодня 
на некоторых предприятиях нет 
ОТК.

Мы выполняем чётко все за-
дания службы главного механи-
ка. Работаем не только в цехе, но 
и в шлифовальном участке, в дре-
весно-массном производстве, в 
бумажных производствах.

— Чем «вооружены» контро 
 лёры?

— В распоряжении сотруд-
ников ОТК полный набор микро-
метрического инструмента. Ре-
гулярно по графику инструмент 
проходит поверку. Кроме того, 
мы используем в работе элек-
тронные инструменты. У нас 
есть всё необходимое для рабо-
ты. Электронный инструмент — 
очень чувствительный, ну а 
«классика» — более надёжна.

— Светлана Поликарповна, 
можно назвать некоторые циф-
ры, которые дадут представле-
ние о работе специалистов ОТК? 

— В течение рабочего дня 
контролёры выполняют до 
20 разных измерений. Время, 

затраченное на измерение, зави-
сит от сложности детали, её га-
баритов. Например, на измере-
ние одной рамы затрачивается 
около двадцати минут. На одном 
насосе около восьми измерений 
по разным диаметрам.

— И документация должна 
вестись?

— Согласно стандарту пред-
приятия ведутся журнал ОТК го-
товых деталей  и журнал по учёту 
оборудования, поступившего 
на ремонт в РМЦ. Продукцию 
цеха мы проверяем поопераци-
онно. После конечной операции, 
контролёр, принимая деталь, ве-
шает бирку с названием детали, 
заказа, заказчика и отправляет в 
промсклад. Механики сверяют-
ся с журналами, забирают свои 
детали, расписываются в полу-
чении. Мы ведём выдачу деталей 
по запросам ежедневно. 

На насосы, мешалки, кото-
рые перебираются в цехе, со-
ставляются акты в электронном 
варианте, регистрируются в спе-
циальной системе. И оборудова-
ние передаётся по требованию.

— Трудная работа?
— Работа интересная. Мы 

тесно работаем с конструкторами. 
С годами специалист ОТК наби-
рается опыта, и его советом может 
воспользоваться даже высококва-
лифицированный слесарь. 

елена налётова

и ещё быстрым шагом 
переходят из одного конца 
ремонтно-механического 
цеха в другой, а то 
и в другое производство, 
сотрудники отдела 
технического контроля. 
в таком темпе контролёры 
работают весь день. что 
ещё важнее, остаются 
предельно внимательными.

контрольный мастер отк С.п. Станкевич  
и контролёр станочных и слесарных работ 4-го разряда т.в. киреева

  год памяти и славы

в новом 2020 году наша страна отмечает 75-летний 
юбилей победы в великой отечественной войне. 
год этот учреждён годом памяти и славы. рубрику 
с одноимённым названием газета «бумажник» 
посвятит историям великой победы и событиям, 
свидетельствующим о том, что память о ней жива. 

  К а к 
День воин-
ской славы 
России отме-
чается 27 янва-
ря День полного 
о с в о б о ж д е н и я 
Ленинграда от 
фашистской бло-
кады в 1944 году.
  Б л о к а д а 

Ленин града во вре-
мя Великой Отече-
ственной войны длилась 872 
(восемьсот семьдесят два) дня.
 За время блокады из 

Ленин града было вывезе-
но (эвакуировано) больше 
1,5 миллионов (полутора мил-
лионов) человек.
 От голода и лишений 

за время блокады погиб-
ло почти 700 тысяч (семьсот 
тысяч) ленин градцев. Эта 
цифра прозвучала на Нюрн-
бергском процессе. Сегодня 
историки считают, что общее 
число жертв блокады — 1,5 
миллиона (полтора миллиона) 
человек.
 Военные потери соста-

вили почти 470 тысяч (четырес-
та семьдесят тысяч) человек.
 При артиллерийских 

обстрелах погибло 16 747 
(шестнадцать тысяч семьсот 
сорок семь) мирных жителя.
 Самый тяжёлый пе-

риод — с декабря по фев-
раль первой блокадной зимы 
1941–1942 годов. За три меся-
ца умерло больше 250 тысяч 
(двухсот пятидесяти тысяч) 
человек. 
 В это время бойцам на 

передовой линии обороны вы-
давали 500 (пятьсот) граммов 
хлеба в день; рабочим горячих 
цехов — 375 (триста семьде-
сят пять) граммов; остальным 
рабочим и инженерам — 250 
(двести пятьдесят) граммов; 
служащим, иждивенцам и 
детям — всего 125 (сто двад-
цать пять) граммов хлеба.
 На 50 (пятьдесят) про-

центов блокадный хлеб состо-

ял из несъедобных примесей, 
заменявших муку:

• пищевая целлюлоза – 10%,
• жмых (остатки после от-

жима растительного мас-
ла из семян масличных 
культур — подсолнечни-
ка, рапса, льна) – 10%,

• обойная пыль – 2%,
• выбойки из мешков – 2%,
• хвоя – 1%,
• ржаная мука – 75%.

 Блокадные рецепты ос-
новы для хлеба менялись. Сос-
тав зависел от того, что имен-
но смогли завезти хлебопёкам:

• подсолнечный жмых – 10%,
• обойная пыль (то есть 

мука, соскобленная со стен 
муко мольных цехов) – 5%,

• отруби – 10%,
• пищевая целлюлоза – 15%,
• мука соевая – 5%,
• солод – 10%,
• мука ржаная низкого ка-

чества – 45%.

 Другие продукты в этот 
период не выдавали.
 С сентября 1941 года 

по март 1943 года продукты за-
возили через Ладожское озеро 
«Дорогой жизни». Летом — 
по воде. Зимой — по льду.
 550 тысяч (пятьсот 

пятьдесят тысяч) человек было 
эвакуировано по «Дороге 
жизни».
 Блокада Ленинграда 

окончательно снята в ходе 
Ленинградско-Новгородской 
операции советских войск 
27 января 1944 года.

Считали кажДый 
День и грамм

 полезная информация

новые возможноСти полиСа омС
в россии с января заработали новые, расширенные правила лечения по полису омС, 
принятые правительством в конце 2019 года.

Срок ожидания лечения в ста-
ционаре сокращён с 28 до 14 дней, 
для онкобольных — с 14 до 7 дней.

Теперь в случае подозрения 
на рак онколог обязан принять 
пациента в течение трёх рабочих 
дней. При подозрении на рак за-
пись на диагностику сокращена 
до недели. У пациентов появит-
ся появится доступ к 18 новым 
методам высокотехнологичной 
помощи при онкологических за-
болеваниях, например  конформ-
ной и стереотаксической лучевой 
терапии, протонной терапии.

Увеличится количество квот 
для бесплатного приёма пациен-
та в частных клиниках, которые 
оказывают высокотехнологич-
ную помощь. На это выделено 
2,5 миллиарда рублей.

В список жизненно необходи-
мых препаратов внесены средства 
для лечения опухолей, инсулино-
зависимого диабета, бронхиальной 
астмы и ряда других заболеваний.

Точный список услуг, входя-
щих теперь в ОМС, можно узнать 
в страховой компании, выдавшей 
полис. Там же можно вернуть 

деньги за лечение, которые па-
циент заплатил частной клинике, 
в которой была возможность ле-
читься по ОМС.

Расширен список выдавае-
мых для химиотерапии препара-
тов. Раньше бесплатно можно 
было пройти только три курса, 
а сейчас минимум шесть. Все 
россияне, получив направления, 
могут бесплатно сделать ФГДС, 
колоноскопию, КТ, УЗИ, МРТ.

по материалам сайтов  
actualnews.org и gubdaily.ru
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приглашаем!
профком приглашает всех принять участие 

в Соревнованиях по Стрельбе
в тире стадиона «Бумажник» в субботу 8 февраля в 9.30.

 мир увлечений

и Спорт, и Слёзы, 
и любовь

— Сколько я себя помню, 
меня всегда окружали собаки. 
В детстве я  подкармливала их, 
чем, конечно же, вызывала не-
довольство соседей. И их мож-
но понять — часто возле дома 
собирались дворовые  собаки,  
в  ожидании  угощения. Первая 
собственная собака появилась 
в моей жизни уже в сознатель-
ном, взрослом возрасте. А сей-
час у меня их три — это немец-
кие овчарки Аделла и Вендетта, 
и малыш Тайсон, такса. Для 
нас это члены семьи, и  каждо-
му хочется  уделить должное 
внимание, а это не только рас-
ход времени, не стоит забывать 
и о материальной составляю-
щей. Но все трудности  отходят 
на задний план, ведь для меня 
мои питомцы — это большое 
счастье. Даже не знаю, какими 
словами можно описать эмо-
циональное состояние, когда 
животное смотрит тебе в глаза 
с любовью и обожанием! — теп-
ло улыбается Ирина Евгеньевна 
Сурсякова, слесарь КИП и А.

Многие люди любят живот-
ных. Очень часто в жизни взрос-
лых и детей, появляется такой вот 
верный друг, практически, член 
семьи. И хорошо, если животное 
становится не прос то домашним 
любимцем, но и получает при 
этом достойное воспитание. 

— В кинологический спорт я 
пришла  в 2011 году. И на сегод-
няшний день я со своими собака-
ми регулярно посещаю тренинги 
и тематические семинары. Мы 
принимаем участие в различ-
ных  соревнованиях, в том числе 
и  региональных. Вообще, кино-
логия — это очень интересно и 
увлекательно. Методик воспи-
тания, иными словами, дрессуры 
собак — великое множество. Но 
самое главное, найти «свою». В 
кинологии с избытком присут-
ствует такие составляющие, как 
тактика и стратегия, большие фи-
зические нагрузки, успехи и пора-
жения, планы и надеж ды. Конеч-
но же, иногда требуются жёсткие 
меры для коррекции поведения 
животного, но  это  не  основная  
составляющая  в  воспитании, — 
считает Ирина Евгеньевна. 

Не секрет, что воспитание 
собаки — это серьёзный еже-
дневный труд, это регулярные 
усилия и эмоциональные вло-
жения, а также огромная ответ-
ственность. «Мы в ответе за тех, 
кого приручили» — помните?

— Решение о появлении но-
вого члена семьи всегда долж-
но быть очень продуманным и 
взвешенным. Следует учитывать 
абсолютно всё, ведь собаке тре-
буется, помимо любви и хоро-
шего отношения, медицинское 
обслуживание, полноценное ка-
чественное питание и снаряже-
ние, витамины и многое-многое 
другое. А самое главное, вместе 
с собакой, в вашей жизни так же 
появляются ответственность, 
самоконтроль и железная дисци-
плина. У собаководов нет такого 
понятия — устал, не успел, не 
хочу, не буду. Я, например, никог-
да не гуляю со своими псами менее 
двух часов. И время этих прогулок  
бесценно. Получаешь такой заряд 
энергии, такое количество поло-
жительных эмоций — кажется, 
можно горы свернуть!

А ещё, при выборе породы, 
всегда нужно помнить какие 
именно качества будущие хо-
зяева хотели бы видеть в своих 
любимцах. Кому-то нужен ми-
лый увалень на диване, этакий 
домашний баловень, участник 
детских игр и развлечений, 
а для кого-то важны охранные 
качества.

— В разное время разные 
породы собак пользуются опре-
делённой популярностью. И это 
очень плохо. Я считаю, что по-
добная мода на породу — это 
горе для собак. Часто люди 
допускают огромную ошиб-
ку, руко водствуясь при выборе 
только эмоциями. Вот, напри-
мер, в прокат вышел фильм 
«Бетховен» — дети просят 
щенка, родители соглашаются, 
и никто не думает о том, что сен-
бернар — это собака-спасатель, 
и ей некомфортно в стандартной 
квартире. Или — столь попу-
лярные сейчас хаски, терьеры… 
Это вообще породы, которые 

веками выводились для охоты, 
бега в упряжке. Поэтому собаку 
мало любить, её ещё и воспитать 
нужно правильно!  

И с этим трудно не согла-
ситься. Наверняка каждый из 
нас знает такие примеры из жиз-
ни — когда надоевшее хозяевам 
животное отправляется в при-
ют, либо просто на улицу.

— Практически в любом 
возрасте поведение питом-
ца можно скорректировать. 
Конечно, в этом случае луч-
ше всего прибегнуть к помо-
щи специалистов- кинологов. 
Когда у меня было мало опыта 
дрессуры, я тоже обращалась 
к профессионалам. Это уже по-
том, с течением времени, реко-
мендации инструктора я сама 
доработала. Привнесла что-то 
своё. Ведь собаки, как и люди — 
каждая со своим характером. 
И к каждой нужно найти подход, 
каждую заинтересовать. И ког-
да ценой упорных тренировок, 
совместного с питомцем труда, 
достигаются результаты — они, 
поистине, бесценны. Такое чув-
ство гордости за свою собаку 
появляется, когда ты видишь её 
отклик, чувствуешь, что вы с ней 
«на одной волне». Ведь даже 
слова не нужны, когда налажено 
взаимопонимание — достаточ-
но небольшого жеста, взгля-
да, мимики, улыбки. Для меня 
большое счастье видеть, как моя 
Вендетта ждёт общения со мной. 
Как она выполняет команды 
и тренировочные упражнения не 
за лакомство, а просто потому, 
что ей интересно со мной «рабо-
тать». Да-да, тренировки — это 
самая настоящая работа, без 
преувеличения! — делится эмо-
циями Ирина Евгеньевна.

Любое хобби — это всегда 
украшение реальности, сня-
тие эмоционального напря-
жения, разнообразие будней. 
Вышивание, садоводство, путе-
шествия — это может быть со-
вершенно что угодно. Главное, 
ко всему подходить с душой!  

анна кудряшова

золото, серебро и бронза в шорт-треке среди женских команд

момент соревнований

и.е. Сурсякова с вендеттой

пограничный пёс алый, 
белый бим чёрное ухо, 
каштанка и хатико — 
знакомые, практически 
с детства, истории и 
клички можно перечислять 
бесконечно. Собаки — 
это верные и преданные, 
любящие и надёжные, 
самые лучшие друзья 
человека и братья наши 
меньшие. и как сложатся 
отношения — во многом 
зависит именно от людей.

Участникам соревнований 
было комфортно переоде-
ваться в тёплых отремонти-
рованных раздевалках. В со-
ревнованиях по шорт-треку 
участвовали 24 команды. 
Общее число участников — 
48. Больше всего команд — 
четыре — выставил на сорев-
нование цех общественного 
питания. За бумажное про-
изводство № 2 выступили 
3 команды, за цех водоснаб-
жения — 2 команды. А РМЦ 
представляли на соревнова-
ниях молодые работники мо-
дельного участка. Они смогли 
претендовать на победу. Как 
всегда, активны были наши 
детские сады. 

Соревнования прово-
дились среди мужских и 
женских команд. Очень го-
рячо болели за участников 
группы поддержки во главе 
с председателями цеховых 
профсоюзных комитетов. 
Поддерживали работников, 

участвующих в соревновани-
ях, и руководители структур-
ных подразделений.

Для всех участников и бо-
лельщиков был приготовлен 
горячий чай.

анна астрова

 профком

только коньки 
Сверкали
бумажникам полюбился шорт-трек. Соревнования, 
организованные в рамках спартакиады трудящихся  
«ао «Соликамскбумпром», прошли в субботу 18 января 
на корте стадиона.

итоги Соревнований 

мужские команды:
3 место — бумажное 
производство № 2;
2 место — ремонтно-
механический цех;
1 место — древесно-массное 
производство.

женские команды:
3 место — поликлиника 
АО «Соликамскбумпром»;
2 место — цех 
общественного питания;
1 место — детский 
сад № 22 ЧДОУ «ЦРР 
«Соликамскбумпром».


